



Mi Universidad

NOMBRE DEL ALUMNO: Dulce Suleyma López Ramírez

TEMA: Sistemas administrativos de salud

PARCIAL: I

MATERIA: Teoría de la administración

NOMBRE DEL PROFESOR: Mabel Domínguez

MAESTRIA: Administración en sistemas de salud

CUATRIMESTRE: I

Lugar y Fecha de elaboración: frontera Comalapa 17/11/23

INTRODUCCION

En este ensayo hablaremos de como fue que se origino la administracion en los sistemas de salud y como fue evolucionando con el paso del tiempo,ademas de eso conoceremos como fue que se fue formando el sistema de salud que hora conocemos y que nos brinda mejor atencion para tener una mejor calidad de vida.

Orígenes de la Administración de los sistemas de salud: como bien sabemos la administración es algo que se ha sobrellevado desde hace mucho tiempo es la actividad más antigua en la tierra los grupos primitivos se administraban bien en la caza del mamut es decir se repartían las tareas desde como atrapar al animal hasta matarlo. Luego de eso ellos ya no eran nómadas se volvieron sedentarios en donde el cambio fue mucho ya que adquirieron una organización social más avanzada y hasta el día de hoy. La administración contiene principios, técnicas, herramientas que deben ser integradas en la organización de todo organismo social productivo, estas herramientas pueden dirigir a los sistemas de salud, hacia el logro de objetivos y metas planeadas, desarrollando una visión prospectiva, para optimizar recursos humanos, materiales, técnicos y económicos.

Un sistema de salud se establece para satisfacer una función social, esto va de la mano con la administración y los recursos humanos, esto para poder cumplir con los objetivos y metas que contemplen sus diferentes programas de salud, y con ello dar respuesta a las necesidades que la sociedad les demande.

Evolución de la Administración en México del sistema de salud: Para 1525 manejaban diferentes epidemias y solo la trataban los médicos que demostraban sus capacidades destrezas y conocimiento. Ellos fueron los primeros protomédicos y eran licenciados en medicina. En 1573 se establece una división de los servicios de salud en cuanto al tipo de padecimientos que atendían los diferentes hospitales estos eran exclusivos para atender enfermedades contagiosas. Para el año de 1954, con el incremento de casos de paludismo, se crea la Comisión Nacional de Hospitales para orientar los programas de construcción de unidades hospitalarias y se declara de interés social la Comisión Nacional para la Erradicación del Paludismo.

Para fortalecer la equidad de los servicios de salud a todas las poblaciones, en el 2002 se estableció el Seguro Popular para abrir mayor cobertura a la población, ya que con ello se brindaría una mejor atención ambulatoria y hospitalización de las personas. 1567 Se gradúa Pedro Farfán como el primer doctor en medicina egresado de la Universidad de México.

Generalidades de la Administración del sistema de salud: “Administración de sistemas de salud: Es la ciencia social encargada de la planeación, organización, dirección y control de los sistemas de salud públicos y privados orientados al cuidado, prevención, promoción y restablecimiento de la salud, mediante la optimización de recursos humanos, financieros, materiales, tecnológicos y del conocimiento, con el objetivo de fortalecer la educación en la prevención de la salud, solucionar los riesgos de enfermedades en las diferentes comunidades y abrir mayor cobertura a toda la población.”

Esta también se identifica como gerencia de salud, gestión sanitaria, administración de empresas de salud, administración pública en salud, administración de hospitales y administración clínica, entre otros. En la administración de sistemas de salud se definen seis variables que constituyen los principales componentes administrativos: tarea, estructura, personal, tecnología, ambiente y usuario. Es por eso que actualmente las teorías administrativas estudian la organización como un sistema compuesto de subsistemas que interactúan entre sí.

De esta forma le damos respuesta a la pregunta ¿Para qué sirve la administración en los sistemas de salud?

- ❖ Otorga las bases administrativas para fortalecer su capacidad en la prestación de servicios
- ❖ Integra los criterios del análisis de costo, beneficio en la toma de decisiones
- ❖ Reestructura los sistemas de soporte para ser herramienta efectiva a la Gerencia.
- ❖ Integra una buena interacción entre los colaboradores de los sistemas de salud a través de la motivación y el trabajo en equipo

Los objetivos de cada sistema de salud deben estar alineados a los objetivos del sistema nacional de salud en México, ya que sus principales objetivos son seis:

1. Consolidar las acciones de protección, promoción de la salud y prevención de enfermedades.
2. Asegurar el acceso efectivo a servicios de salud con calidad.
3. Reducir los riesgos que afectan la salud de la población en cualquier actividad de su vida.
4. Cerrar las brechas existentes en salud entre diferentes grupos sociales y regiones del país.
5. Asegurar la generación y el uso efectivo de los recursos en salud.

6. Avanzar en la construcción de un Sistema Nacional de Salud Universal bajo la rectoría de la Secretaría de Salud (SSA, 2016).

Asimismo se puede mencionar que los sistemas de salud tienen las siguientes características:

- Tienen un objetivo y metas a corto, mediano y largo plazo. (Misión).
- Dividen las funciones con responsabilidades específicas (se trabaja con la vida de los seres humanos).
- Son un medio o herramienta para ejercer impacto en la vida humana.
- Tiene la filosofía de actuar en términos de valores (interna y externa del sistema de salud).
- Están asociados, generalmente, con los intereses de un grupo o comunidad.
- Se logran con y mediante los esfuerzos de otros (trabajo en equipo).
- Son una actividad, no una persona o un grupo de ellas.
- Tienen estrategias de servicios de salud a corto, mediano y largo plazos.

Administración del sistema de salud: La administración de un sistema de salud es considerado como un sistema abierto y con múltiples interrelaciones. Para que un sistema administrativo funcione adecuadamente se debe considerar como un todo y evaluarlo globalmente, y debe analizarse comparativamente con otros sistemas de salud similares, asimismo debe considerarse el origen del financiamiento de dicho servicio y las especialidades que se ofrecen. Los sistemas de salud deben tener la capacidad para enfrentar los nuevos cambios o retos, que en la actualidad es fundamental implementar en la administración de estos sistemas, o programas de atención que utilizan recursos federales en el sistema de salud para cumplir con los objetivos o metas planteadas con eficiencia y eficacia de los servicios, buscando la optimización de los recursos y sin que esto implique un deterioro de la calidad de los servicios de salud a los usuarios.

CONCLUSION

Se puede concluir que las instituciones públicas y privadas que componen el sistema de salud requieren de una buena administración para su eficaz desempeño, de la misma forma se requiere llevar a cabo cada una de las etapas del proceso administrativo en las áreas funcionales que lo integran, las cuales se describirán a continuación: área de servicio, mercadotecnia, finanzas, recursos humanos, administración de materiales, sistemas.

BIBLIOGRAFIA

Sánchez Delgado, M. (2015). Administración 1. México D.F, México: Grupo Editorial Patria.

Caldera Ortega, A. R. (2012). De la administración pública a las políticas públicas: ensayos desde las ciencias políticas. México D. F, México: Editorial Miguel Ángel Porrúa.

Pardo, M. D. C. (2016). Una introducción a la Administración pública. Ciudad de México, El Colegio de México.

Torres Hernández, Z. (2014). Teoría general de la administración (2a. ed.). México D.F, México: Grupo Editorial Patria.

Salgado Benítez, J. Guerrero López, L. y Salgado Hernández, N. (2016). Fundamentos de Administración. México D. F, Grupo Editorial Éxodo.

Münch, G. (2004). (5a. Ed.). Fundamentos de la Administración. México: Editorial Trillas.

Cabrero Mendoza, E. (2010). Administración pública. México. Siglo XXI Editores.

Peters, B. Guy. (2004) "De la administración pública a la gobernanza, El Colegio de México, México.

Bonnin, C. (2004). Principios de administración pública. México D.F, México: FCE - Fondo de Cultura Económica.